

J. L. ESTEBLICH

DIRECTOR

REDACCION:

Calle de San Bartolomé, núm. 12.

Teléfono N.º 6

PRECIOS DE ABONO

Un mes: España.	1.25
Ultramar.	1.50
Extranjero.	2.25

Las suscripciones no publicadas no se devuelven.

# LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

EDICIÓN DE LA NOCHE

JOSÉ TOUS

FUNDADOR-PROPIETARIO

ADMINISTRACION:

Plaza de Cort, núms. 14 y 16

Telegramas: HORA-PALMA

Anuncios, reclamos y comunicados

«Centro de Anuncios» Luz, 21.

Número suelto . . . . . pesetas 0'00  
Id. atrasado . . . . . 0'10

## CEREMONIAL

de la Consagración de los Obispos

Por relacionarse tan de cerca con el interés de nuestra diócesis en los actuales momentos, reproducimos a continuación las prácticas que se siguen en la consagración de los Obispos, creyendo que con ello satisfacemos la curiosidad de nuestros lectores.

Revestidos los señores Obispos en la forma que dispone el Pontifical Romano, da principio la solemne ceremonia de la consagración, colocándose en sus asientos respectivos cada Prelado. El Consagrante en la grada, de espaldas al altar, y el Consagrado frente al mismo, teniendo á ambos lados á los Obispos asistentes, el más antiguo á la derecha y el otro á su izquierda.

A poco, se levantan los tres, y depuestas mitras y bonetes, dice el Obispo más antiguo: «Reverendísimo Padre, la Santa Madre Iglesia Católica pide que elevéis á este presente Presbítero al cargo del obispado.» Y contesta el Consagrante: «Tenéis mandado apostólico?» A lo cual responde el obispo más antiguo: «Tenemos.» El señor Consagrante dice entonces: «Que se lea.» Y entregándole al Notario, éste da lectura al mismo.

Terminada dicha lectura, quitase el bonete del Consagrado, y arrodillase junto al Consagrante, donde, por el Pontifical, jura observar todas y cada una de las obligaciones pastorales.

Concluida la fórmula del juramento, vuelve á su asiento el señor Consagrado, cubrese, y sentados todos, dice el Consagrante, repitiendo los obispos asistentes por lo bajo sus palabras, lo siguiente: «La antigua institución de los santos Padres enseña y manda... el examen de doctrina católica según la sagrada Escritura y tradición.» El Consagrado descubriéndose y levantándose un poco responde: «Así quiero, de todo corazón, consentir y obedecer en todas las cosas.» Continúan examinándole los tres señores Obispos sobre la doctrina, obediencia al Romano Pontífice, costumbres y virtudes cristianas. A cada pregunta responde el Consagrado, descubriéndose é incorporándose: «Quiero.» Al fin el Consagrante: «Todas estas cosas y los demás bienes te concede el Señor, y te guarda y fortalezca en toda bondad.» respondiéndole todos: «Amen.»

Prosigue el examen sobre la fe católica, acabando con estas palabras del Consagrante: «El Señor te aumente esta fe para la verdadera y eterna bienaventuranza, amadísimo Hermano de Cristo; y diciendo todos «Amen.» los Asistentes acercan el Elicto al Consagrante, á quien de rodillas besa la mano.

Da principio al santo Sacrificio de la Misa, teniendo el Consagrante á su izquierda al Consagrado. Terminado el «Introito», los Asistentes conducen al Elicto á su capilla, donde un paje le pone las caligas y sandalias; le revisten sus familiares; pónese el padrino el pectoral, y quedando la estola descruzada, vístense la tunica, dalmática, casulla y manipulo; y colocando el misal sobre el ara del altar, ex-profeso levantado para el Consagrado, dice el «Introito» en medio de los dos Obispos, y sigue la lectura de la Misa.

Después del Gradual vuelven á sentarse el Consagrante, el Elicto y los Obispos asistentes en la misma forma que al principio, diciendo el Consagrante: «Al Obispo pertenece juzgar, interpretar, consagrar, ordenar, ofrecer, bautizar y confirmar; y levantándose todos, prosigue: «Oremos, hermanos carísimos, para que proveyendo á la utilidad de la Iglesia la benignidad de Dios omnipotente, dé la abundancia á este Elegido. Por Cristo Señor nuestro. Amen.» Vuélvese ante el altar y arrodillase el Consagrante, y del mismo modo los Obispos asistentes en sus sitios, los tres con mitras. El Consagrado, se postra á la izquierda del Consagrante, sobre tapete y cojín, y entóntase las «Letanias de los Santos», haciendo la campana señal de rogativa. Cantando el versillo: «Ut omnibus filiabus», etc., callan todos, vuélvese el Consagrante, de pie, hacia el Consagrado, y tomando el báculo con la mano izquierda, lo bendice con la derecha, entonando en unión con los asistentes: «Que te dignes bendecir á este presente Elegido.» El coro responde: «Te pedimos que nos oigas.» Por segunda vez repiten los tres: «Que te dignes bendecir y santificar á este presente Elegido; y por último: que te dignes bendecir, santificar y consagrar á este presente Elegido.»

Continuadas y terminadas las «Letanias», se levantan todos. Arrodillase el Consagrado á los pies del Consagrante, el cual, de pie, y ayudado de los Obispos, coloca el libro de los Evangelios sobre la

cerviz y espalda del Consagrado, en sentido inverso y tocando á su cuello el extremo inferior de aquél, sosteniéndolo un capellán.

Después los tres señores obispos tocan su cabeza con ambas manos, diciendo: «Recibe el Espíritu Santo.» Hecho esto y depuestas las mitras, dice el Consagrante: «Sed propicio, oh Señor, á nuestras súplicas, y comunicando la eficacia de tu gracia sacerdotal á este tu siervo, derrama sobre él la virtud de tu bendición. Por nuestro Señor Jesucristo, etc.; y extendiendo las manos, canta el Prefacio hasta las palabras «Rex sanctica», á cuyo tiempo el subdiácono ó uno de los capellanes del Consagrante liga con una tohalla la cabeza del Consagrado. Vuelto el Consagrante al altar, de rodillas él y los Obispos asistentes, entona el himno «Veni Creator», que prosiguen los cantores. Concluido el primer verso, se levanta el Consagrante, siéntase, y juncón el ganto Orisma la cabeza del Consagrado, formando primero una cruz en su corona, y ungiéndola toda después, mientras dice: «Unjase y conségrese tu cabeza con celestial bendición en el orden pontifical; y bendiciéndole la misma con tres cruces, le dice: «La paz sea contigo», á lo que responde el Consagrado: «Y en tu espíritu.»

Terminado el canto del himno, el mismo Consagrante continúa el Prefacio: «Hoc, Domine copiosus», después del cual entona el principio de la antifona «Unguentum in capite», continúa el coro, así como el salmo «Ecco quam bonum», y mientras tanto úngele el mismo Consagrante con el santo Orisma las palmas de las manos, diciendo: «Unjense estas manos con el óleo santificado y con el Orisma de santificación, como Samuel ungió á David rey y profeta.» Bendíglas tres veces, luego dos, y en seguida se las junta colocando la derecha sobre la izquierda, y ambas sobre una tohalla que antes pone á su cuello el Subdiácono ó uno de los capellanes del Elicto.

Tras esto verificase la entrega del báculo anillo y libro de Evangelios que tenía sobre su espalda, acompañados de los Obispos asistentes. Dada la paz por los tres, es conducido por los dos últimos á su asiento, donde el padrino le quita la tohalla y limpia la cabeza con miga de pan.

Prosigue la Misa hasta llegar al Ofertorio. El Consagrado recibe de manos del padrino dos cirios que ofrece de rodillas al Consagrante, y después dos panes y dos barriles de vino.

Continúa el Santo Sacrificio, cuyas oraciones van diciendo á la vez Consagrante y Consagrado, colocado éste en el lado de la epístola del mismo altar mayor junto al Consagrante.

Al comulgar, el Consagrado recibe la mitad de la Sagrada Hostia de manos del Consagrante, y después la mitad del «Sanguis», haciéndolo de pie. Igualmente se dividen la primera comunión del cáliz.

Cantado el «Te Missa est», y dada la bendición según costumbre, siéntase en el faldistorio sobre la grada el Consagrante, pone el padrino el solideo al Consagrado, al cual, de rodillas, ciñe la mitra de aquél, en unión de los Asistentes, y en seguida los guantes, y tomando la mano derecha del nuevo Obispo, y el Asistente más antiguo la izquierda, le sientan en la grada del altar, entregándole el báculo el Consagrante, el cual entona el «Te Deum» en el lado del Evangelio. Mientras continúa cantándolo el coro, los dos Obispos asistentes, con mitra, llevan al Consagrado con mitra y báculo á que bendiga al pueblo, indicando un repique de campanas que la Iglesia cuenta ya un nuevo prelado en su seno.

Vuelto el reciente Obispo al altar, siéntase en el centro, teniendo á su lado de pie y sin mitras á los tres Obispos. Concluido el himno, el Consagrante principia la antifona «Affirmase tu mano y exáltase tu diestra, y la justicia y el juicio sean el sostén y apoyo de tu Sede», terminando con la oración correspondiente.

Levántase el Consagrado y da solemnemente la bendición á todos los circunstantes: los tres Obispos ocupan el lugar del evangelio, y colocados en el de la epístola el Consagrado, arrodillado con báculo y mitra, hacia el Consagrante, canta tres veces la antigua fórmula de acción de gracias, de la Iglesia: «Ad multos annos.» Levantándose y abrazando después al Consagrante y Asistentes. Leído el último Evangelio, termina tan augusta ceremonia.

## Teatro de la guerra

Para hacerse cargo de las operaciones de la guerra de Cuba y Filipinas precisa tener una buena Esfera Terrestre.

En la Librería TOUS las hay desde 2 á 32 pesetas.

## Los refuerzos yankis en Manila

El eterno engaño

Las cartas recibidas de Manila demuestran que en la fecha del 26 de Mayo la situación no era tan desesperada como se había dicho, ni mucho menos.

Esto ya lo habíamos observado hace días al saber, no sin sorpresa, que los españoles eran todavía dueños de posiciones como las de Malate y Santa Mesa, muy distantes del centro de Manila y entre las cuales y el caso de la capital hay grandes campos abiertos y ningunas defensas, como no sea que se hayan construido apresuradamente trincheras.

¿Qué objeto tenía informar erróneamente al país acerca de la verdadera situación en Manila?

La prensa de Manila habla de ejercicios de tiro al blanco verificados nada menos que en San Juan del Monte el día 24 de Mayo por la guerrilla del Casino, y de fiestas particulares dadas en Paco, otro de los barrios extremos de Manila.

El Comercio cita una de estas fiestas como «una prueba más de que la población ha vuelto á su vida normal.»

El desembarco de los refuerzos El Baltimore salió al encuentro del Charleston y de los transportes que conducían los refuerzos, y los condujo hasta la bahía de Manila. Al entrar en ella, las tripulaciones de los demás barcos de Dewey vitorearon locos de alegría, pues ya estaban sumamente inquietos.

En el arsenal, en la maestranza, en los cuarteles y en los fuertes de Cavite habían hecho los yankis un campamento perfectamente atrincherado y defendido, al cual han ido á alojarse los 2.500 soldados y 100 marineros yankis que han desembarcado de los transportes.

El campamento ha recibido el nombre de Dewey.

El ataque á Manila

El día 2 último, Dewey y el pequeño refuerzo de tropas que ha recibido disponían el ataque á Manila.

Créese, por noticias de la misma escuadra yanki, que el ataque será precedido por un bombardeo general de la plaza operado por los barcos de Dewey.

Aprovechando el pánico que los norteamericanos creen producirá el bombardeo y los destrozos que produzca, operarán el avance los yankis en combinación con los insurrectos.

Estos han acordado las distancias, según dicen telegramas de Hong Kong recibidos por la prensa inglesa, han estrechado el cerco al rededor de Manila y concentrado allí la gran mayoría de sus fuerzas, que se hacen subir á más de 30.000 hombres, la mayoría de ellos provistos de armas de fuego.

Dentro de Manila, tanto en la gente principal, como en la baja, hay todavía grandísimo número de indígenas y mestizos adictos á España.

Los chinos

Parece que los chinos residentes en Manila, y que forman una parte importante y rica de la población, han adoptado la actitud de apoyar la concesión de la autonomía á las islas Filipinas, bajo la soberanía de España.

Alarjan de contar para ello con apoyo extranjero, y se cree que siguen las inspiraciones de su gobierno y del almirante alemán, con quien se ha visto conferenciar á alguno de los chinos principales de Manila.

## Los vinos en Francia

Ningún hecho nuevo ha modificado las condiciones de los mercados franceses para nuestros vinos. Sigue la misma corriente de pequeños negocios ya señalada que la quincena última, y probablemente no se alterará hasta que los vinos de la próxima cosecha sean objeto de contratación.

Las noticias que se reciben de los países vinícolas europeos son algo contradictorias respecto á las esperanzas que hace concebir el estado actual de los vitedos; pero por el momento se saca en limpio, si otras causas no vienen á echar por tierra los presentes cálculos, que la futura recolección vinícola será más que mediana para la mayoría de ellos.

Por lo que toca á Francia, la floración se afectada en general en buenas condiciones, excepto humedad y el desarrollo de las enfermedades criptogámicas perjudican la formación del racimo.

En Argelia, donde la vegetación se presenta este año espléndida y las cepas ostentan muchas y hermosas uvas, haciendo presagiar lo que se llama una buena cosecha, el período crítico de la floración se ha pasado sin contratiempo. En dicha colonia se tratan ya muchos negocios sobre cepa, corriendo posibles riesgos.

Las compras más importantes son para la fabricación de mixtelas, pues, como es sabido, esa industria prospera allí de año en año. Los racimos para su elaboración se pagan de 8 á 9 francos el quintal, y los vinos á fabricar de 10 grados, de 12 á 13 francos el hectólitro.

—La implantación del nuevo régimen sobre los vinos de licor, aparte de los inconvenientes y trastornos que ocasiona en la práctica parámetros determinados vinos, puede indirectamente favorecer la importación de nuestras mixtelas, haciendo posible la competencia con las argelinas, que por su baratura imperaban casi por completo en estos mercados.

Hoy, dados los precios de los alcoholes aquí, la facilidad de reforzar su graduación y lo buena que es nuestra primera materia, no dudamos serán preferidas á las de Argelia por sus mejores condiciones y por la ventaja de poderse ceder á iguales precios. Por los beneficios que esto puede reportar á nuestro comercio, estamos seguros que no desatenderá esta advertencia.

—En París-Dercy se espera que con el buen tiempo vendrá la animación en las operaciones, quejándose los grandes negociantes de que muchos detallistas de importancia efectúan las compras directamente en la propiedad, cuyos vinos defectuosos adquieren baratos, tanto por lo avanzado de la estación, como por la dificultad de guardarlos. Esto contribuye algo á que las buenas clases estén por el momento relegadas á segundo término.

Burdeos y Certe, que son las plazas que con mayor intensidad tocan las consecuencias del estado anómalo de nuestra nación, conservan regulares cantidades de vinos de no fácil venta, pues adquiridos á precios elevados en España, no corresponden las cotizaciones hoy dominantes á su coste en nuestro país. Por lo demás, las ventas de los pequeños vinos continúan, y disminuyendo visiblemente el stock. Los precios para la generalidad de nuestros vinos no se han alterado en lo más mínimo.

## El inventor Daza

Se encuentra en Madrid el señor Daza, autor de un descubrimiento importante para el ejército é inventor del aparato llamado Daz tiros.

Ha relatado á varios periodistas el largo camino de penalidades que ha sufrido con su invento y con la poca protección que ha encontrado en los centros oficiales á causa de la burocracia ó largo expedienteo.

Un periodista que le ha visitado le preguntó:

—¿Es cierto que estuvo usted ayer en Palacio y en el ministerio de la Guerra?

—En Palacio nada más; pero con el solo propósito de ver á un alto funcionario amigo mío á fin de que me preparara el camino para la audiencia de hoy.

—Ante las calamidades, dijo, que pesan sobre España, cada minuto es un tesoro.

—Pero si todavía no ha informado sobre su invento la comisión técnica, ¿no cree usted que es tarde para su aplicación?

—Por eso trato de activar el expediente.

—Yo he traído aparatos; las pruebas pueden verificarse inmediatamente y sin más que cinco duros de coste.

—Habiendo anunciado los norteamericanos el envío de su escuadra á España, ¿no será tarde para fabricar su invento en gran cantidad y suministrarlo á los respectivos puertos?

—Esto me ha hecho apresurar la terminación de mis trabajos.

—Yo con poco tiempo tengo bastante.

En 10 días podrían fabricarse 10.000 proyectiles, no necesario para ello maquinaria extranjera ni largos trabajos.

El coste de la defensa de toda España me comprometo á que no exceda de 50.000 duros.

Si la escuadra norteamericana que quiere atacar á la Península tarda veinte días en llegar, cinco antes ofrece tener en los sitios que me indique el Gobierno el material necesario para destruirla completamente.

(El calor con que el célebre inventor dijo estas palabras hizo sentir escalofríos de entusiasmo á los que le escuchaban).

No creo indispensable, añadió, el auxilio oficial.

Con una junta que por suscripción reuniera los 50.000 duros podría acudir á la defensa de estas costas.

El almacén de material de mi invento no necesita depósitos especiales.

El transporte puede hacerse fácilmente; lo demuestra el que para traer mi aparato á Madrid me han bastado tres amigos.

¿Puede usted decirnos algo relativo al invento? ¿se dispara, en efecto, con un plano inclinado, como ha dicho el Figaro de París?

—No; sino por medio de un cañón especial que cuesta unas cuantas pesetas y que sirve para muchos usos.

En su recámara se coloca la carga conveniente para la velocidad inicial del proyectil.

La puntería se hace como en todos los demás cañones. Con una carga insignificante de pólvora el proyectil marcha después por sí mismo y es de acero.

—¿Alcanza mucho?

—El mínimo es de 2.000 metros.

Los proyectiles grandes son como locomotoras: marchan mientras tienen carga; es decir, pueden tener un alcance mucho mayor del que es necesario en cualquier circunstancia.

## NUESTRA INFORMACION

En el Uruguay

Otra sublevación

Siendo tantos los mallorquines que están interesados en la vida tranquila de la República Oriental del Uruguay, nos apresuramos á comunicarles que el día 3 del corriente estalló otra sublevación en los departamentos de la frontera.

El telégrafo solo nos proporciona los siguientes datos: que el cuarto regimiento de artillería, con el general Esteban á su cabeza, se ha sublevado; que el día 4 fueron atacados los rebeldes por las tropas leales; que ha sido convocada la Guardia nacional; y que ha sido proclamado el estado de sitio en todo el territorio de la República.

Añade el telegrama de Fabra que, al parecer, el movimiento revolucionario se debe á manejos de Herrera, antiguo presidente de la República; y, en verdad no había necesidad de hacerlo notar para cuantos seguimos con interés el desarrollo de los sucesos políticos de aquel país sudamericano, para que, al hablarnos de revoluciones, no pensáramos inmediatamente en el famoso estadista Dr. Julio Herrera y Obes.

Con la muerte de su sucesor en la Presidencia, Sr. Iriarte Borda, asesinado por un fanático partidario de la colectividad blanca, encargóse de los destinos de la República, el presidente del Senado, D. Juan Lindolfo Cuestas, quien ha cortado por lo sano y ha devuelto la tranquilidad y el bienestar á sus paisanos, rotándose de los políticos más probos y separando de los puestos públicos á los amigos del doctor Herrera, que intentaba apoderarse, contra la voluntad popular, del cargo más elevado de aquel país.

Por esto no nos extrañaba que los diarios de fines de Mayo, llegados aquí, nos hablaban de cierta conspiración herreraista, abortada por la sagaz policía, arrajadas del poder centenas de personas que están situadas á vivir del tesoro público y que no pueden resignarse á soportar un nuevo sistema de administración que consiste en aplicar á la práctica una rigurosa economía, en contraposición al de Herrera entregado á toda clase de abusos y derroches.

Por fin, han hallado un militar que patrocinara con más ó menos fuerza el descontento de esa minoría, y ha surgido esa rebelión que, como tantas otras, morirá en breve aplastada por la voluntad del pueblo; por la misma razón que venció la última del partido blanco apoyada por el país, porque representaba la honradez en política y la economía en la administración.

De aquel puñado de soldados inconscientes, dará buena cuenta la Guardia nacional, orgullosa de su poder contra todo militarismo.

Escritas las anteriores líneas, Fabra comunica que el día 7 los instigadores de la sublevación militar se han refugiado en Buenos Aires. Entre ellos hay ocho generales.

Los mismos que elevó al generalato el expresidente Dr. Herrera y Obes, escogidos entre el número de sus amigos y deudos.

El coronel Diego Lamas

Los últimos periódicos, recibidos de Montevideo, nos traen la infausta noticia de la muerte del estimado y pundonoroso militar, el coronel Diego Lamas, cuyo nombre adquirió fama sudamericana durante la última revolución de los blancos.

La muerte que no pudieron darle las balas enemigas, se la ha proporcionado el caballo que montaba todas las mañanas en su paseo cotidiano. Dicen que se desbocó y, al fin, arrojó á su ginete, que cayó de cabeza fracturándose la base del cráneo.

Esta muerte ha sido sentidísima en todo el Uruguay, que es un país enemigo de los militares, precisamente porque Lamas lo era la cantidad menos posible. Se le llamaba

PRECIOS DE ABONO

# SECCION DE ANUNCIOS

## Isleña Marítima



SERVICIO DE ITINERARIO FIJO ENTRE ALICANTE PALMA, CETTE Y MARSELLA

## El vapor CATALUNA

Saldrá de este puerto el próximo martes día 12 del corriente á las cinco de la tarde para los de

## Cette y Marsella

admitiendo carga y pasaje para los citados puertos.

Despacho: Oficinas de la ISLEÑA MARITIMA.

NOTA: Se advierte á los Sres. Cargadores que la carga deberá despacharse de Aduanas por lo menos el día antes de la salida del buque.

OTRA: La carga previamente despachada será admitida y documentada por la ISLEÑA MARITIMA desde hoy.

## TRATAMIENTO DE LA DIABETES

### VINO URANADO PÉPSICO

PREPARADO POR TORRENS FARMACÉUTICO

El primero y único elaborado en esta forma en toda España, mucho más económico y de mejores resultados que sus similares del extranjero, está preparado con todo esmero por procedimientos científicos bien experimentados y acreditados por su reconocida y probada eficacia energética para suprimir la eliminación del azúcar de glucosa en todas las personas afectadas por esta enfermedad desde su origen diabético. Basta un sabor fresco y gusto amablemente agradable y está mezclado con agua, calma instantáneamente la inestabilidad de los diabéticos.

#### Depositos:

En España: Centro Farmacéutico.—En Barcelona: Sociedad Farmacéutica Española y Farmacia del doctor Pina, Plaza del Dr. 4.—En Sevilla: Farmacia de J. Texeira.

## HERPES LINTIMENTO SECANTE ANTI-HERPÉTICO RÓVER

Está compuesto de sustancias inofensivas, habiendo obtenido distantes altamente favorables de la Real Academia de Medicina de Palma. Es el preparado que más se usa en esta isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el peor que tanto molestia ocasionando á la piel enferma su estado normal. Resuelve rápido y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escoriaciones de la misma, erupciones, etc., etc.

## CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Su cura con el licor brea ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

Cuatro reales frasco

—Depósito general—

Farmacia de las Copias, Plaza de Antonio Maura

## Impotencia debilidad genital, Espermatorrea y esterilidad

Curación rápida con la pennisá fertilizante de Rodríguez de los Ríos. Es inofensivo y produce efecto maravilloso desde la primera fricción: 10 pesetas

bote. Va por correo. Carranza, 13, farmacia Madrid. En Palma de Mallorca: Marina 34 y 36. Centro Farmacéutico.

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO Y INTESTINOS DEBEN A LA INCLUVINA CIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA REAL ACADEMIA DE CIENCIAS MÉDICAS DE BARCELONA

EL ESTÓMAGO INCLUVINA CIOL cura la Dispepsia, Gastritis, Dolor de estómago, Flatos, Hipocondría, Náusea, Diarrea, Intoxicación, Vómitos, Eructos, Hinchazón, Molestias digestivas, Catarrlos del estómago, Intoxicación, Sialitis, Catarrlos de la boca, Vómitos de sangre, Hemorragias, y todas las enfermedades de estómago e intestinos.

Los resultados médicos producidos por EL ESTÓMAGO INCLUVINA CIOL, á cualquier otro preparado, Vaya el por mayor y menor: FARMACIA CIOL, Paríais, 31, Rue de Valenciennes.

En Palma de Mallorca: Farmacia de las Copias, Plaza de Antonio Maura y J. Valera y J. Juan Sureda y J. Llorens.

## ANUNCIOS MORTUORIOS

Resultan más económicos que las esquelas. Suprimen el engorroso trabajo de formar listas y escribir sobres. Evitan olvidos que con las esquelas se padecen. Ahorran los gastos de repartirlas. Son más leídas por su gran circulación. En un solo anuncio puede publicarse entierro y funeral. Se admiten á todas horas y para todos los periódicos de Palma

**En el Centro de Anuncios**  
21-Luz-21

Por la noche, llámase al vigilante.

Abierto todos los días laborables y hasta las dos de la tarde los festivos.

## LA PAJARITA

San Nicolás 6 PALMA.

Especialidad en Chocolates, cafés, embutidos, quesos y Mantecas.

Cambiaremos cualquier artículo que salga malo ó abonaremos su importe.

**ESTA ES LA MEJOR GARANTIA**

LA MEDICACION SULFUROSA A DOMICILIO por las GOTAS-MADRES SULFUROSAS DE BAR

con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebidas, gargarismo, pulverización, baños sulfurosos, etc.—Curan: herpes, escrofulas, enfermedades de la piel, estertor pulmonares, tos, anginas, anemia, enfermedades reumáticas etc. Fraquito y plus.

Farcia de Ignacio Forteza Aguilo, calle de la Bolseria.

## Temporada de Verano

Almacen de Pañería Sastrería, Lencería y demás artículos

de BUENAVENTURA FUSTER Y FUSTER

Galera 6, 8, 10 y 12 PALMA DE MALLORCA Plaza de Coll 9º y 9º

La casa que vende más barato acaba de recibir todos los artículos propios de la estación tanto en Pañería como en los demás géneros los que pone á disposición de su numerosa clientela donde no dudo encontrarán géneros de buen gusto á la par que á

Precios muy reducidos

GRAN LIQUIDACION en lanas para señora y en trajes confeccionados para caballero desde 3 duros en adelante.

PARADA DEL TRANVIA GALERA DE 6 A 12 PLAZA COLL DE 9º A 9

## Viaje de recreo á las maravillosas Cuevas del Drach

y visita al lago de los FRANCESES

descubiertas por Mr. E. A. Martel (1896) en el término de Manacor

IDA Y VUELTA EL MISMO DIA

PRECIOS DE ENTRADA A LAS MISMAS

De una hora cinco parganas, 750 pesetas.—Por cada persona de aumento; 150 pesetas. El guía de las Cuevas vive calle de Artá, número 13—Manacor.

## MÚSICA NUEVA!

11.000!

Novedades musicales

Acaban de llegar en el Almacen de música de Pascual Martorell

JAIME II—108

=Palma.=

Gran éxito Carnaval Folía de los Gatos, por Bucalossi

Éxito humorístico VALS por F. Martorell

**DINERO**—Se dá á préstamo con hipoteca. Compra y venta de fincas. Cadena, 11, Entresuelo—Palma.

**Alquiler**—Se alquila una casa en el Terreno, calle de la Bonanova, número 34.

**Cochera**—Hay una para alquilar en muy buenas condiciones, situada en el Terreno. Informarán: Centro de Anuncios, Luz.

**Se alquila** un entresuelo interior con vistas á un patio y jardín, dos salas, tres cuartos dormitorios y demás necesarios, con agua de fuente; y además juntamente ó por separado un almacen inmediato, habilitado para diferentes usos, y una casita con patio y agua abundante, sito calle del Sol, número 54, donde informarán.

**Nodriza**—Una de 25 años de edad, leche de 4 meses, desea encontrar criatura para lactar en casa de los padres.—Informes: calle del Norte, Hostalets á en Canilles.

## GRUTAS DEL PIRATA

Situadas en el PREDIO SON FORTEZA TÉRMINO de MANACOR

Estas cuevas recientemente exploradas y habitadas, son las más ricas en detalles de todas las cuevas en Mallorca, y ofrecen un conjunto, que pueden recorrer hasta las personas ancianas y achacosas.—La mejor recomendación la sonará el número sorprendente de viajeros que las han visitado desde que se abrieron al público.—El precio de entrada es de 7 pesetas 50 céntimos por toda expedición de una á cinco personas, y por cada persona más, 1 peseta.—Los que viven en Manacor: Anadís Fran y Benito, calle del Capitán Antonio, número 13 y Antonio Gaire y Durrán, calle del Barcar, número 6.—El conductor Juan Lluís y Durán (s), Sura, transportará viajeros á las cuevas por el precio de 7 pesetas 50 céntimos por cada expedición de una á cinco personas, y 10 pesetas hasta ocho pasajeros.—Pueden ser visitadas en una sola día, aprovechando el primer tren que sale de Palma.

Los sarrujes paran en la misma entrada de las Grutas.

Imprenta de J. Tous

9 Folleto de LA ULTIMA HORA

## Fromont y Risler

LIBRO PRIMERO

el aire atrevido y gracioso propio de esos caprichos de la moda.

Estuviste alegre ó triste, la pobre Desiderata, trabajaba siempre con el mismo ardor y desde que empezaba á clarear el día hasta altas horas de la noche no descansaba ni un momento. Al atardecer, cuando empezaba á resonar en los patios inmediatos el tañido de las campanas de las fábricas, entonces dejaban, madre é hija á un lado la obra para hacer una frugal comida y terminada ésta emprendían otra vez su trabajo.

A las dos infatigables mujeres animables la misma idea; proponíanse un objeto y tal era su afán de conseguirlo, que no sentían la pesadumbre de sus penosas veladas ni su impropio trabajo; esa idea la consecución de la gloria dramática del ilustre Delobelle.

Desde el día en que, abandonando los teatros de provincias se instaló en París, para representar en más amplio escenario, estaba esperando Delobelle que un empresario ideal, ese sér providencial que descubre los génius ignorados, se presentase para ofrecerle un puesto y un papel digno de su mérito. Al principio tal vez habría podido encontrar un lugar en algún teatro de tercer orden, más tan ilustre actor no quiso jamás descender á ese extremo echándose á perder y prefirió luchar y esperar como él solía decir.

Y he aquí de que modo comprendía la lucha. Todas las mañanas en su cuarto, y á menudo en su propia cama, daba un repaso á los papeles de su antiguo repertorio y

su esposa y su hija extremecíanse al oírlo, á través del tabique, declamar interminables escenas del Antony ó de El médico de los niños, recitadas con voz razonante y anhelosa respiración, confundiendo con los mil ruidos y rumores de la incesante labor de la gran colmena parisién. Después de almorzar salía hasta la noche y para hacerse ver paseábase con mucha prosopopeya desde el Chateau-d' Eau y la Magdalena, llevando un palilo en la boca, el sombrero un tanto inclinado y presentándose siempre en aquellos lugares muy bien enguantado, recién afeitado, limpio y reluciente.

La cuestión del traje y del aspecto eran para él cosas de la mayor importancia, pretendiendo que era una de las mayores probabilidades de éxito con que podía contar y uno de los más grandes incentivos para aquel empresario inteligente que esperaba encontrar, y que con seguridad no habría contratado á un hombre mal trajeado.

Por esta razón tanto su mujer como su

hija cuidaban con gran afán para que no le faltase nada, y ya podéis figuraros cuantos pájaros y moscas habría que montar para sostener á un galopin de aquella especie. Y sin embargo, el cómico creía que esto era la cosa más natural del mundo.

En el fondo de su pensamiento, los esfuerzos y privaciones de su familia no se consagraban á él exclusivamente, sino á ese génio misterioso y desconocido del que él, hasta cierto punto, considerábase depositario.

Existía cierta analogía entre las familias Chébe y Delobelle; su posición tenía algo de idéntica, solo que en los últimos era menos triste. Los Chébe, sentíanse como encerrados en su posición de rentistas pobres y no tenían horizontes siendo su vida siempre monótona, igual en tanto que á la familia del cómico la ilusión y la esperanza presentábanla por todas partes horizontes despejados.

Hallábanse los Chébe como metidos en

un callejón sin salida y los segundos vivían en una callejuela sucia, lógraga, por la que debía pasar más adelante una gran vía que la trasformase. La señora Chébe no creía ni una palabra de las muchas que la decía su marido mientras que cegada por esa palabra maravillosa del arte la señora Delobelle no había perdido nunca la fé en el suyo.

Y no obstante hacía años y años que en vano tomaba el vermouth con agentes de teatro, el ajeño con los jefes de la claqué, y el bitter con saineteros y autores dramáticos y hasta con tramoyistas, por que apesar de sus esfuerzos la contrata no se presentaba y no era esto lo peor, sino que sin representar una sola comedia había descuidado, y de primer galan pasó á ser barba y más tarde gracioso y en este estado se hallaba.

En distintas ocasiones se le había proporcionado el medio de ganarse la vida dándole una colocación de gerente de un café ó de un círculo ó de inspector de grandes co-

que en lo sucesivo los maestros provisionales nombrados por las Juntas locales de Instrucción pública, solo puedan percibir hasta el nombramiento de los interinos el importe de las retribuciones y el beneficio de la casa se pone en conocimiento de esta Junta que a partir del 1.º del corriente, hagan ingresar en el fondo de esta central los sueldos enteros de las escuelas que se hallen en este caso.

En las elecciones parciales verificadas ayer en Felanitx para nombrar un concejal, fué elegido D. Miguel Obrador Vidal, conservador, por mayoría de votos.

El próximo sábado se verificará fiesta callejera en la calle del Carmen y adyacentes, en honra de su titular.

Por la Administración general de contribuciones indirectas se comunica a este Gobierno civil haber sido nombrado inspector por la sociedad Arrendataria del monopolio sobre pólvoras y materias explosivas, para ejercer la vigilancia en esta provincia D. Antonio Nadal Clar.

Esta tarde han salido en dirección a Sóller y de allí para Barcelona a bordo del vapor Lulio, el pintor D. Antonio Gelabert y los señores D. Juan y D. José Esteva.

Boletín religioso

Santos de mañana.—San Juan Gualberto, abad y fundador y santos Fortunato y Félix mártir.

Cuentas Horas.—Continúan en la iglesia de San Juan, costeadas por dicha asociación. A las seis exposición y actos de coro y al anochecer rosario, meditación, estación y la reserva de S. D. M.

Cultos.—En San Jaime, durante todo el día se puede ganar indulgencia plenaria visitando a la Virgen del Pilar.

—En Montesión a las siete y media, al tiempo de una misa, el ejercicio dedicado a San Alonso Rodríguez.

—En la Iglesia de religiosas Teresas se continuará con mucha solemnidad la novena dedicada a la Virgen del Carmen. Predicará en los últimos días, el elocuente orador P. José Auba.

Noticias militares

Copiamos de una lista de defunciones que publica el Diario Oficial del Ministerio de la Guerra los siguientes nombres: Miguel Martorell Alomaro natural de Inca falleció en Santiago de las Vegas a consecuencia del cólera; Pedro Benil Peco natural de Petra falleció en Santiago de las Vegas a consecuencia del cólera; Ricardo Oelda del Pino natural de esta ciudad falleció en Sta. Clara de enfermedad común.

Datos estadísticos

Inscripciones verificadas en los Distritos

Distrito de la Lonja

Día 9.—Nacimientos: Varones 1.—Hembras 1. Matrimonios: D. Antonio Perez Becerra con doña Trinidad Mercadal Llamas; D. Arnaldo Estrades Pons con D.ª María Bonet Rullán.

Distrito de la Catedral

Día 9.—Nacimientos: Varones 2.—Hembras 1. Matrimonios: D. José Quintana Vich con doña Antonia Ferragut Tocho; D. Antonio Jaime Salas con D.ª Juana Mesquida Mercant.

Cementerio

Día 9.—Francisca Manresa Massot, 1 mes, Plaza de San Antonio, enterada. María Fluxá Fluxá, 22 meses, Casva, dentición. José Rintort, Santuèva, casado, 55 años, Frailes, bronco neumonía.

BANDERIN PARA ULTRAMAR EN PALMA

Pelaire, 25.—Entresuelo El día 11 del actual de 9 a 12 de su mañana se pagarán las asignaciones de los individuos de la Recluta voluntaria del Distrito de Cuba, el 12 las de los voluntarios de Filipinas, el 13 las de los Sres. Jefes, Oficiales y tropa de los Distritos de Ultramar y el 14 las incidencias.

Palma 9 Julio 1898.—El 1.º Teniente Jefe, Jesús Nisio.

Por telégrafo

(Prohibida la reproducción)

No será cierto

Madrid 11 (4-m.) Despachos de origen americano expedidos en Jaragua aseguran que el general Toral ha propuesto la capitulación de Santiago si el enemigo le permitía conservar las armas y las banderas.

El general yankee Shafter rechazó esta proposición.

En vista de esta desavenencia es probable que inmediatamente empezará el bombardeo de la población.

Bombardeo de Santiago.—El Alfonso XIII

Madrid 11 (8-30 m.) Nos comunican de Washington que ayer por la noche en el departamento de la guerra de aquel gobierno se recibió un despacho noticiando que el bombardeo de Santiago de Cuba había empezado.

Emprendieron el bombardeo las piezas de tierra y los buques de la escuadra del almirante Sampson.

De la Habana comunican que cuando una bomba de los buques enemigos incendió al vapor español Alfonso XIII el capitán del mismo dió orden de hacerlo embarrancar cerca de Cienfuegos, para de este modo poder salvar el cargamento, entre el cual figuraba buena partida de material de guerra.

Lo que hay en Santiago

Madrid 11 (10-15 m.) Newyork.—Se dice en esta ciudad que en Santiago de Cuba se encuentran 158 oficiales de marinos, procedentes de la destruida escuadra que mandaba Cervera.

El general Toral se halla bien atrincherado y posee municiones y víveres suficientes para resistir.

Los prisioneros españoles

Madrid 11 (10-15 m.) Londres.—Un despacho expedido en Anapolis dice que se están preparando alojamientos para los oficiales españoles que quedaron prisioneros en los últimos combates.

Algunos de estos oficiales serán puestos en libertad bajo palabra.

La crisis y la política

Madrid 11 (10-15 m.) Atribuyése a varios ministros del actual gobierno la declaración de que la crisis iniciada en el seno del gabinete alcanzará a todo el partido liberal.

La crisis se supone que no tardará en plantearse definitivamente.

También es general creencia que pronto se decretará la sus-

pensión de las garantías constitucionales.

A España

Madrid 11 (10-15 m.)

El corresponsal de la Correspondencia en París ha oído afirmar a una persona que le merece crédito, que la escuadra de Watson zarpo para España cuarenta y ocho horas después de haber sido destruida la escuadra de Cervera.

Dicha persona le ha añadido que la escuadra de Watson aparecerá el mejor día frente a algún puerto del noroeste de España; y que en caso de formalizarse la alianza anglo-americana Watson recalaría en Tanger.

Pero esta segunda parte no parece probable, según dice el mismo corresponsal.

El Consejo y la paz

Madrid 11 (10-15 m.)

El Imparcial.—cree que en el Consejo celebrado anoche se adelantaron bastante los trabajos preliminares para el planteamiento de la paz.

Quizás hoy mismo se resuelva esta cuestión sin esperar el resultado que dé el bombardeo de Santiago.

El Liberal añade a estas noticias, que el Consejo examinará la situación de Cuba, en donde pasan de sesenta y cuatro millones de pesos el importe de las atenciones vencidas en aquella isla que deben pagarse inmediatamente.

Todos los ministros estuvieron conformes en la necesidad que que existe de pedir la paz.

Los yankees en Filipinas

Madrid 11 (10-15 m.)

Despachos recibidos de S. Francisco de California dicen que la expedición yankee enviada a Filipinas al mando del general Merrit, se compone de quince mil hombres.

A principios de Agosto saldrá de los Estados Unidos la quinta expedición para Filipinas.

La que manda Merrit supone que llegará a Manila el 25 del actual, y lleva víveres para un año.

Añádese que el general Merrit ha recibido la orden de no permitir bajo ningún concepto la constitución de la República de Filipinas.

El Iowa averiado—El Massachusetts

Madrid 11 (10-15 m.)

Washington.—En el combate sostenido por Sampson contra la escuadra de Cervera el Iowa recibió dos proyectiles, y una bala se le incrustó en la línea de flotación produciéndole graves averías.

Al Iowa, que estaba designado para formar parte de la escuadra de Watson, le sustituirá el crucero Massachusetts.

LOTERIA NACIONAL

Madrid 11 (12-1.)

(Urgente)

En el sorteo celebrado hoy han salido premiados los siguientes números:

Primer premio de doscientas cuarenta mil pesetas al número 1.250, despachado en Almería.

El segundo de ochenta mil pesetas al número 1.393, despachado en Salamanca.

El tercero de veinte y cinco mil pesetas, al número 9.403.

Con cinco mil pesetas cada uno han sido premiados los números: 10.263—9.007—7.792—3.872—12.490—7.704—4.938—12.210—12.326 y 6.483.

Cervera a España

Madrid 11 (12 t.)

El Herald de Nueva York dice que Cervera y su estado mayor serán conducidos a la península bajo palabra de honor.

Cervera ha dicho que hubiera perecido sin el auxilio de su hijo que tiróse al mar sosteniéndole a flote.

FABRA

Interesante ORO

Se desea adquirir toda clase de monedas y alfileres del mismo metal. No fiarse de otros anuncios sin antes saber el precio de la casa.

MONJAS, NUM. 10.—RNTR.

Alumbrado con ACETILENO

SINDICATO, 141-1.—PALMA

Los aparatos más económicos, seguros, inexplorables y los UNICOS con doble gasogeno automático, son los de la

Patente Bofill—Ingeniero Producen la luz al precio de PETROLEO 4 cént. de peseta el litro

Gas ordinario a 20 cént. de peseta el metro cub. Se pueden pagar los aparatos a

UNA PSEETA SEMANA!

ANUNCIO

Habiéndose extraviado cuatro recibos de otros tantos depósitos constituidos en la Sucesal que tiene en Sóller esta Sociedad, han acudido los interesados solicitando duplicado de los mismos recibos.

Don Ramón Frontera y Coll extravió el recibo a 30 días señalado con número 8.842, fechado en 30 de Octubre 1890, y su importe quinientos y 30 cént. de peseta.

Doña Antonia Marqués y Borrás extravió el recibo a 180 días señalado con número 4.718, fechado en 9 Junio de 1892 y su importe quinientos pesetas.

Don Mateo Ballester y Palou, extravió el recibo a 90 días señalado con número 6.102, fechado en 11 Junio de 1894, y su importe quinientas pesetas.

Se hace presente por medio de este anuncio que transcurridos 15 días desde su publicación en el Boletín Oficial sin aducirse reclamación alguna serán declarados nulos y sin valor ni efecto los recibos extraviados y se expedirán los duplicados que desean.

Palma 9 Julio 1898.—Por el Crédito Balear—El vocal de turno, Raimundo Fortuñy.

Venta de bosque y Pinares

El día 27 del actual se venderán el bosque de Son Dameto y los pinares de Son Berga, Torá La Romana, Son Perot y Son Gil y el monte de Son Fullós.

Para informes: dirigirse calle de Zagranada 28 y a D. Gabriel Ramis, Procurador, Plaza de San Antonio número 7.

Banco Hispano-Colonial

Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas

Serie A.

CUARTO SORTEO DE AMORTIZACIÓN

Anuncio.

Celebrado en este día, con asistencia del Notario Don Francisco de Sales Maspons y Labros, el cuarto sorteo de amortización de las Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas, Serie A, según lo dispuesto en el artículo 2.º del Real decreto de 23 Junio de 1897, y Real orden de 6 de Junio próximo pasado, han resultado favorecidas las cuatro bolas.

N.ºs 10—1.013—1.858 y 2.012

En su consecuencia, quedan amortizadas las cuatrocientas Obligaciones

N.ºs 901 al 1.000—101.201 al 101.300—185.701 al 185.800 y 201.101 al 201.200.

Lo que, en cumplimiento de lo dispuesto en el referido Real decreto, se hace público para conocimiento de los interesados, que podrán presentarse desde el día 1.º de Agosto próximo, a percibir las 500 pesetas, importe del valor nominal de cada una de las Obligaciones amortizadas más el cupón que vence en dicho día, presentando los valores y suscribiendo las facturas que se facilitarán en los puntos designados en el anuncio relativo al pago de los expresados cupones.

Barcelona 1.º de Julio de 1898.—El Secretario general, Aristides de Artífano.

Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas

Serie A.

y de la Serie B, equiparadas a la Serie A.

ANUNCIO

Venciendo en 1.º de Agosto próximo el cupón número 4 de las Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas, Serie A, y de las Obligaciones Serie B, números 93.740 al 150.000, igualadas a las de la Serie A por el Real Decreto de 8 de Febrero de este año y Real orden de 10 del mismo mes, se procederá a su pago desde el expresado día, a razón de pesetas 750 cada uno.

El pago se efectuará presentando los interesados los cupones, acompañados de doble factura talonaria, que se facilitará gratis en las Oficinas de esta Sociedad, Rambla de Estudios núm. 1, Barcelona; en el Banco de Castilla, en Madrid y en casa de los Corresponsales, designados ya en Provincias.

Las Obligaciones que han resultado amortizadas en el sorteo de este día podrán presentarse, asimismo, al cobro de las 500 pesetas, que cada una de ellas representa, por medio de doble factura que se facilitará en los puntos designados.

Los tenedores que deseen cobrar en Provincias, donde exista representación de esta Sociedad, podrán presentar los valores a los Comisionados de la misma desde el día 10 del corriente mes.

En Madrid, Barcelona, en que obran los talonarios de comprobación, se efectuará el pago siempre, sin necesidad de la anticipada presentación que se requiere para Provincias.

Se señala para el pago en Barcelona los días desde el 1 al 19 de Agosto, de nueve a once y media de la mañana y transcurrido este plazo, se admitirán los valores los lunes y martes de cada semana.

Barcelona 1.º de Julio de 1898.—El Secretario general, Aristides de Artífano.

CUADERNO 3.º

DE LA

ESCUADRA ESPAÑOLA

HERMOSA COLECCIÓN DE ACUARELAS

por

F. Hernández Moujo

Precio de 4 REALES.

Contiene los buques VICTORIA, ALFONSO XII, REINA MERCEDES y DESTRUCTOR.

De venta en la librería de J. TOUS

HERPES

Y DEMAS HUMORES DE LA SANGRE, así internos como externos el EXTRACTO ANTHERPETICO DE DULCÁMARA COMPUESTO DEL DOCTOR CASASA es el único que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señal de haber existido. Véase el prospecto. En Barcelona: Gran Farmacia del Dr. Casasa, plaza de la Constitución. De venta en Palma: Farmacia de D. Ignacio Forteza Aguiló, Bolsería, 1.—3. Para pedidos: D. J. M. Pascual, Lauria 18.—Valencia.

como un animal de carga, durante toda mi vida; no tengo apego a la existencia sino a condición de ser rico. Iba a serlo cuando una mala estrella me ha lanzado en vuestro camino.

Vasilika ya no me necesita; iba a pagarme, y mañana me ausentaba.

Os encuentro, y estoy seguro de que vais a matarme si no hablo...

Pero de todos modos, ahora, Vasilika no me dará el dinero que me ha prometido. En su consecuencia, ¡herid!

—¿Y si te doy los cien mil francos que me pides?—dijo Rocambolé a quien aquella tenacidad llamaba extrínsecamente la atención, y que, por vez primera acaso, encontraba una voluntad tan enérgica como la suya.

—Si me los dais, os conduciré a donde está el niño.

—¿Vive el menor?

Y al hacer esta pregunta, Rocambolé no pudo aparecer indiferente a la viva emoción que sintió.

—Aun vive—respondió Pedro,—mas no sé si vivirá mañana.

Rocambolé se estremeció más.

—¡Ah!—continuó el postillón—si supierais qué mujer es esa Vasilika!

—¡Marchaos!—repuso Rocambolé.

Milan y Vanda habían estado mudos a

CAPITULO XXXII

Vasilika estaba sola. Solo en una pieza poco alumbrada que daba sobre el jardín.

En un rincón del cuarto se veía una cama y en ella al niño.

Este, cubierta aún su frente con la venda, padecía el delirio de la fiebre.

Tres días contaba en aquel estado, tres días que no había tomado ningún alimento.

Al principio Vasilika, tigre con apariencia de bondad y escondiendo las garras, le había colmado de caricias diciéndole:

Tu mamá vendrá pronto...

Y el niño había esperado.

Después habían transcurrido las horas y Blanca no se presentaba.

El niño rompió a llorar.

Vasilika lo encerró y lo dejó solo.

El miedo cambió las lágrimas del niño en agudos gritos.

Vasilika le había dejado gritar.

Luego, como los gritos seguían y empezaban a alterarlo los nervios, había vuelto

Luego dió una llave a Rocambolé y añadió:

—Entrad. Yo me escapo...

—¡Oh! No—dijo Rocambolé.—Quiero estar seguro de no haber sido engañado.

Al mismo tiempo se dirigió a Milan y a Vanda:

—Os recomiendo a este hombre; no le dejéis marchar hasta que yo vuelva.

—Respondiendo de él—dijo Milan—

—Maestro—murmuró Vanda,—¿quiereis que vaya a contig?

—Es inútil.

—Maestro, temo... temo por ti...

Rocambolé se encogió de hombros.

La casa era pequeña, de dos pisos, edificada a la inglesa.

Rocambolé introdujo la llave en la cerradura, desvainó su puñal y entró.

Milan y Vanda permanecieron fuera, sujetando aquél del cuelló a Pedro.

Vanda, estremeuida y asaltada de sinietros presentimientos.

La puerta volvió a cerrarse.

Entonces la mirada del postillón brilló con fuego sombrío.

Iba a sonar para él la hora de la venganza.

No se oía ningún ruido y Rocambolé permanecía solo en la casa de su enemigo.

este coloquio, Rocambolé enlazó su brazo con el de Pedro y le hizo marchar rápidamente hacia el Sena.

Al cabo de un cuarto de hora llegaron a aquel sitio donde acaba el muelle de la orilla izquierda.

Allí Rocambolé dijo al postillón:

—Por darte tus cien mil francos, es necesario atravesar el río e ir a casa de la condesa Artoff. ¿En qué lado está Vasilika?

—En este.

—¿Y el niño?

—Con ella. No se separa de él a ninguna hora.

—Entonces vamos a esperar aquí.

Al mismo tiempo dijo a Vanda:

—Pasa el puente; encontrarás un coche al otro lado del agua. Corre, llega a la calle de la Pepinière, casa de la condesa Artoff, y pídele los cien mil francos. Es bastante para tener esa suma en su casa.

—Voy—dijo sencillamente Vanda.

—Y apráptate—murmuró Rocambolé,—porque alguna cosa me dice que no tenemos tiempo que perder.

Vanda estaba ya lejos y el postillón permanecía en poder de Rocambolé y de Milan.

El postillón observó:

—¿Sabéis lo que Vasilika quiere hacer?

el militar-ciudadano, porque en él podía más la Constitución, olvidada allí por la mayor parte de los del sable, que el instinto del que puede resolver las cuestiones con un golpe de espada.

Salvada la Constitución, por la que peleó siempre, retiróse á su hogar sin que, á pesar de su inmenso triunfo, hiciera sentir en lo más mínimo su preponderancia en las resoluciones de su partido, escudillado por por hombres civiles, cual si su espada sólo tuviera el destino de ser desvainada por la Ley y la Justicia.

La humanidad necesita de esos militares-ciudadanos.

Personal de Hacienda

El correo de hoy ha sido portador del siguiente movimiento en el personal de Hacienda de esta Capital.

Se deja cesante á D. Juan Ribas Sastre, oficial e 4.ª clase en la Administración, nombrándose en su sustitución al oficial D. José Llompard.

Se deja cesante también al oficial de 4.ª clase D. Miguel Vidal nombrándose en su sustitución á D. Ramón Pallicer, oficial de 5.ª clase.

Ha sido nombrado aspirante de primera clase, de Administración de Hacienda, don Luis Ladrara.

Ha sido nombrado también oficial de quinta clase en la Administración á D. Enrique Muñoz.

Se ha dejado cesante á D. Francisco Rius oficial de 4.ª clase de la Tesorería, nombrándose en su sustitución á D. Juan Sureda.

Ha sido nombrado aspirante de primera clase en la Administración á D. Pablo Riera.

Un incendio

Ea uno de los cuartos dormitorios de la casa que ocupa D. Antonio Esteve, fabricante de conservas, en la Rinconada de Santa Margarita, junto á la muralla, se produjo anoche á las nueve un pequeño incendio que alarmó á aquel vecindario.

Se quemó un colchón, una almohada, una silla y parte de una cómoda, bastando esto para reunir mucha gente en aquellas calles y para que creyera que el fuego tenía mayores proporciones.

Afortunadamente pudo ser extinguido sin grandes esfuerzos, no causando otros daños que la destrucción de los objetos mencionados.

Acudieron al sitio del acontecimiento las autoridades y sus agentes, incluso el Capitán General Sr. Moñó.

A los vecinos de la citada fábrica es á quienes se debe el principal esfuerzo para sofocar el fuego, porque no lejos de aquel sitio existe el polvorín de la muralla y tenían conciencia de cuanto hubiera podido alcanzar el perjuicio á propagarse el incendio.

De estos mismos vecinos hemos recibido esta mañana una representación suplicándonos llamemos la atención de las autoridades á fin de que se tomen todas las medidas prudentes para evitar cualquiera desgracia que pudiera ocurrir con respecto al citado polvorín; y por nuestra parte transmitimos y apoyamos tan justo ruego en todo lo que pueda alcanzar nuestra petición.

Refuerzos á Baleares

Llamos en el Diario Mercantil de Barcelona:

«A las islas Baleares van á ser enviadas nuevas fuerzas del ejército, según noticias. Las del colega catalán conciden con las que nosotros hemos adquirido, toda vez que

nos ha asegurado que en uno de los últimos Consejos de ministros que se han celebrado, los consejeros responsables acordaron enviar á nuestras islas un batallón de infantería para repartirlo entre Mallorca é Ibiza, y tal vez otro, también de infantería, que se destinará á Menorca.

Tombola

Ayer se reunió la Junta directiva de la Tombola tomando los siguientes acuerdos:

La inauguración de la misma tendrá efecto el miércoles 13 á las seis de la tarde á dicho acto serán invitadas las autoridades y corporaciones. La víspera se reunirán en los salones del Circulo Mallorquín las comisiones organizadoras para dar cuenta á los señores donantes de los trabajos efectuados al mismo tiempo que para comunicar, por parte de la Junta Directiva, algunas instrucciones á fin del mejor éxito en el desarrollo del pensamiento.

A esta reunión serán invitados los donantes de objetos artísticos producidos por los mismos, todos los socios del Circulo y familias, y turnos de señoras que han ofrecido su concurso.

Se trataron también algunos otros puntos de régimen interior, que por tener este carácter nos creemos dispensados de dar el extracto al público.

Cocinas económicas

El Ayuntamiento repartió ayer 500 bonos los señores de la Junta 200, en las cocinas 240 y se sacaron 143 suplementos.

Hoy se ha servido potaje de habichuelas.

Los wyleyristas

El sábado se dió á conocer el manifiesto que la Junta directiva del Circulo wyleyrista ha repartido al público de Mallorca, y como el documento encierra el programa de la nueva agrupación y por lo mismo es un documento que puede influir en el desenvolvimiento de la política mallorquina, en una ú otra forma; lo reproduciremos mañana en nuestras columnas ya que el exceso de material y las exigencias de correo nos impiden publicarlo en nuestro número de hoy.

Del mar

A las seis de la mañana de ayer fondó en nuestro puerto, procedente de los de Cetta y Marsella, el vapor Isleño.

Este buque ha causado en Marsella, punto donde ha limpiado sus fondos, la admiración de cuantos le han visto, por creer extraordinario que en Palma pueda verificarse una reparación tan perfecta como la que ha sufrido el barco.

Ha sido visitado en Marsella por el alto personal de la casa Veritas, estando conformes en clasificarlo como buque de primera clase.

El capitán y demás personal de abordó han sido felicitados por dichos señores.

El viaje ha sido felicísimo, pues ni una sola pieza de la máquina se ha recalesado cosa muy corriente después de sufrir una reparación como la que ha sufrido.

El Isleño ha traido cargamento de bocoyes vacíos y una poca farderia varia.

Han sido fletados en nuestro puerto para conducir 100 y 150 toneladas de carbón la polaca goleta Joven Pepita y el pailebot San Juan con destino á Valencia y Barcelona respectivamente.

Se ha despachado para Valencia con cargamento de la misma mercancia el laúd de 40 toneladas llamado Marta.

Junto al Club de Regatas ha empezado á montarse ya la nueva pescadería de tela, que ha de dar albergue á los socios de la derribada pescadería nueva del muelle.

Esta tendrá unos siete metros de largo por tres ó cuatro de ancho.

Por telegrama que han recibido sus armadores se sabe que han llegado á Barcelona felizmente el pailebot de esta matrícula Sobrano y otro propiedad de D. Bar-

nardo Estela, que salieron de Palma, con cargamento de carbón.

Este último ha empezado ya en Barcelona la carga de 100 toneladas de carbón para la nueva fábrica de Gas que se construye en Felanitx.

Otro velero mallorquín embarcará también en breve otras 100 toneladas de la misma mercancia, y con el mismo destino.

Ha sido botado al agua el jabeque que, según dijimos, había terminado el sábado su reparación en los astilleros del Mollet.

Pronto subirá á reparar en el citado astillero un pailebot ibiseno.

Ha fondado en Barcelona, procedente de Torrevieja, la polaca goleta, de esta matrícula, Corvés con 215,000 kgs. de sal á la orden.

Un bote tripulado por varios jóvenes que navegaban ayer por el puerto, chocó con una de las boyas, produciéndose ligeros desperfectos en la proa.

El sábado fondó en nuestro puerto la barca francesa Ocean, una de las dos que, según dijimos, había de traer cargamentos de carbón á estas islas.

En la mañana de ayer llegaron á Alicante y Mahón respectivamente, los vapores Unión y Ciudad de Mahón, salidos el sábado de nuestro puerto.

Procedente de Barcelona ha llegado á las cinco de la mañana á Soller el vapor Isleño con pasaje y correspondencia.

El cuerpo de Telégrafos

Por el Ministro de la Gobernación se ha publicado un R. D. con fecha 5 del corriente determinando que 213 oficiales primeros de Telégrafos, antiguos jefes de estación, se distinguirán en lo sucesivo con la denominación de «oficiales primeros y mayores»; y que para el ascenso de los oficiales primeros á oficiales primeros mayores es indispensable que hayan probado por medio de examen su suficiencia en Trigonometría, Ampliación de Física y Química, Geografía y Legislación del cuerpo, y concediendo á los aspirantes primeros y segundos del cuerpo de Telégrafos, como premio á sus dilatados servicios, y sin previo examen, la mitad de las vacantes que en lo sucesivo ocurran en la clase de oficiales terceros.

Por el mismo Ministro se ha publicado una R. O. fecha 4 del corriente, concediendo por esta sola vez á los aspirantes primeros todas las plazas de oficiales terceros de nueva creación y aprobando la nueva plantilla del cuerpo.

Otra R. O. del mismo día 4, dispone que se abone á los auxiliares tempereros el haber diario de 250 pesetas á los actualmente en servicio en Madrid, de 2 pesetas á las de provincias, cuyo haber les será abonado desde el día 1.º de Julio actual, con cargo á las economías que resulta en el capítulo 15 del presupuesto de personal de telégrafos.

En la Puebla

Se necesita una persona de buenas referencias, que quiera encargarse de la venta de este periódico.

Dirigirse á la Administración de LA ULTIMA HORA en Palma.

Consulado de Francia

El Sr. Cónsul recibirá á la Colonia Francesa de Palma el jueves, 14 del mes actual, de once á doce de la mañana, con motivo de la fiesta nacional. Calle de Quint, número 17.

AYUNTAMIENTO

Sesión de hoy

Se ha abierto á las doce del día bajo la presidencia del alcalde D. Eugenio Losada asistiendo los concejales Sr. Banzá, Soler, Piña, Zaforteza, Cnal Mulet, Morell, Clar, Abrines, Serra, Mayol Martínez.

Se ha aprobado el acta de la sesión anterior y también una relación de cuentas por servicios municipales.

Se han concedido varios premios para obras de particulares.

Se ha aprobado el acta de reparación de la plaza de Juanot Colom y calles de Monjas, Olmos Pizá y puerta de Mar.

Se ha aprobado un dictamen de la Comisión de obras proponiendo la construcción de una escalinata en la iglesia del Terreno.

El Sr. Zaforteza ha pedido la palabra pronunciando un discurso que ha causado mucha impresión en el consistorio.

Nombrado en la sesión pasada para formar parte de la Comisión encargada de arbitrar recursos para atender á las necesidades de la clase obrera, ha recapitado sobre el asunto viniendo á parar en que no puede intentarse nada en este sentido, puesto que se ha confirmado lo que hace tiempo creía: que el ayuntamiento no tiene crédito.

Se intentó un empréstito de doscientas cincuenta mil pesetas para evitar el hambre de los obreros sin trabajo, y se acudió á las sociedades de crédito para contratarlo. El Crédito Balear y el Fomento Agrícola opusieron reparos que el ayuntamiento no pudo vencer, y entonces se tuvo que desistir del empréstito. Solamente siete ó ocho concejales se ofrecieron para garantizar la emisión de pagarés y los particulares fueron todavía en número más reducido.

Ahora, aquellas mismas sociedades, dan á la Diputación Provincial, para un empréstito semejante, el dinero que no quisieron facilitar al ayuntamiento, sin otra garantía que la de la corporación, lo cual demuestra palpablemente que el ayuntamiento no tiene crédito.

Averiguado esto lo primero que ocurre pensar es que falta de la confianza del público, el Ayuntamiento sobra. Debemos todos dimitir para que vengan á sentarse en estos sillones otros hombres más entendidos que resuelvan los conflictos que nosotros no sabemos ni podemos resolver. Yo propongo esto sin pretender lastimar la honradéz de ninguno de mis compañeros, que separadamente todos valen mucho é inspira confianza completa. Es la colectividad lo que no sirve y es preciso cambiar.

El Sr. Serra repueba el pesimismo del Sr. Zaforteza diciendo que el Fomento Agrícola no se había negado en ninguna ocasión á contratar con el Ayuntamiento el empréstito de referencia y que dicha sociedad está comprometida moralmente á hacerlo puesto que así lo manifestó, según cree, á la Comisión de Concejales que le propusieron, á lo cual contestó que la falta de efectivo en la caja, el conflicto de los billetes, la crisis obrera y otras causas impedían en aquel entonces la contratación del empréstito; pero que ésta se haría tan pronto como desaparecieran aquellas causas, toda vez que, según manifestación de D. Pedro Ripoll, presidente de la Sociedad, la firma del Ayuntamiento era la mejor garantía para el Fomento.

El alcalde confirma lo manifestado por el Sr. Serra, añadiendo que la comisión que entonces se nombró, estuvo como resultado de sus gestiones la negativa del Crédito Balear, sociedad que exigía la garantía de dos firmas conocidas además de la del Ayuntamiento y que desde luego se dejó de contar con ella por no ser posible complacer sus exigencias. La contestación del Fomento Agrícola, á pesar de ser muy ambigua, dejaba entender que la Sociedad estaba dispuesta á prestar dinero al Ayuntamiento cuando desaparecieran las circunstancias que entonces lo hacían imposible. Por esto el Sr. Losada ha propuesto que antes de tomar una resolución definitiva, se consultara otra vez al Fomento, para conocer sus disposiciones acerca del empréstito municipal.

El Sr. Losada, por su parte, ha declarado que estaba decidido á abandonar la presidencia de la Corporación si no encontraba medios de resolver la cuestión obrera. «No consentiré que se empleen para otras cosas las consignaciones especiales del

presupuesto; pero tampoco permitiré que queden sin trabajo y comida los que ahora lo tienen. Abandonaré la Alcaldía antes que las necesidades de la población cedan el puesto al hambre.»

El Sr. Zaforteza insiste en que el descrédito del Ayuntamiento es bien notorio y que ante esta convicción no cabe otro camino que el de desalojar el Consistorio para que lo ocupen personas que traigan consigo la confianza del pueblo.

Interviene el Sr. Mulet apoyando las manifestaciones de su compañero el Sr. Zaforteza.

El Sr. Serra insiste en que debe consultarse otra vez al Fomento Agrícola antes que tomar resoluciones extremas, y se acuerda así después de alguna discusión poco interesante.

Y se levanta la sesión.

Noticias generales

Los pueblos

Felicitación.—Para los efectos de reclamación se halla expuesto en la secretaría de este Ayuntamiento el padrón de la contribución territorial formada para el próximo año económico de 1898 á 99.

Felanitx.—Por haber maltratado de palabra y obra á un pariente suyo ha sido detenido un individuo natural de este pueblo.

Bisnalem.—Para los efectos de reclamación se halla expuesto en la secretaría de este Ayuntamiento el repartimiento sobre la riqueza rústica y pecuniaria formado para el año económico de 1898 á 99.

PALMA

Por cartas que se han recibido desde Canarias de los tripulantes del bergantín goleta Sensat, salido hace pocos meses de nuestro puerto, se sabe que éstos, que marcharon contratados por cinco años, pronto volverán por haberse amarrado allí todos los buques y estar paralizados completamente los negocios.

Témese además que los buques yanquis ataquen de un momento á otro aquellas posesiones.

El día 9 del corriente fueron entregados por la Comandancia de marina de Mahón á Juan Breto y Juan Manent, patrón y tripulante respectivamente del bote Elvo, las cantidades de 80 y 25 pesetas cada uno como premio que les ha sido otorgado por la sociedad Salvamento de naufragos, en vista del salvamento que efectuaron en 27 de Abril último en la persona del soldado artillero José Pellicer Perelló, en aguas de Esperó.

La fiesta callejera celebrada estos últimos días en la calle de Calatrava y adyacentes, se ha visto algo desanimada.

El baile del sábado efectuado en la plaza de Santa Fé, entretuvo bastante á la concurrencia, que salió de aquel local á las dos de la madrugada.

Los festejos de anoche consistieron en música y bengalas, y terminaron á la una de la madrugada en medio del mayor orden.

La desanimación de esta fiesta y las anteriores, indican claramente que el pueblo de Palma participa del sentimiento que embarga en estos momentos á la patria.

Se nos dice que aún no se han satisfecho los haberes escolares del último trimestre, cuando en la caja especial del ramo obra el importe de los recargos para las atenciones mencionadas.

Suplicamos, pues, al Sr. Gobernador, quien tantas pruebas de afecto tiene dadas á la enseñanza y á los maestros, dé las órdenes oportunas para que en breve se verifique dicho pago.

En la central telegráfica de esta ciudad, se hallan detenidos por falta de señas los siguientes despachos:

Coruña: Antonio Sorá; Josefa Martí.

habiéndose resuelto por el Ministerio de Fomento en R. O. de 22 de Junio último.

—( 236 )—  
—No.  
—Quiere hacerle morir de hambre.  
Se erizaron los cabellos de Rocambole.  
—Es su venganza—repuso el postillón,  
—porque sabe bien que muerto el niño,  
su madre se volverá loca ó tal vez morirá...  
—¡Oh!—exclamó Rocambole bañado en sudor.  
—Y también causará vuestra desesperación.  
—Así es en efecto... ella lo ha adivinado.  
—Pero no realizará su designio—exclamó Milón,—pues estamos aquí nosotros.  
El postillón tuvo una nueva idea.  
—¿Quién me asegura—dijo,—que cuando os haya dicho dónde está el niño?...  
—¿Y cómo?  
—¿Me hayáis dado los cien mil francos que me los arrebatáis?  
—¿Cómo?  
—Sois dos y yo estoy solo; tenéis armas y yo estoy desarmado...  
—Miradme bien de frente—observó Rocambole.—Cuando yo prometo, cumplo.  
El postillón vio brillar en la sombra los ojos de aquel á quien Milón llamaba maestro.  
—Está bien—dijo,—os creo.

—( 237 )—  
Trascurrió una hora.  
Después se oyó rodar un carruaje sobre el puente.  
Era Vanda que volvía.  
—Tengo los cien mil francos—dijo saltando lista á tierra.  
—Está bien. Despide el coche.  
Al mismo tiempo tomó una cartera que Vanda le presentaba y la entregó á Pedro.  
—He ahí el precio de la traición: habla ahora.  
—Venid,—respondió Pedro;—estamos cerca.  
Y les hizo seguir el muelle hasta la avenida de Latour-Maubourg.  
Después, extendiendo la mano, les designó una casa aislada.  
—Ahí es.  
—¿Ahí—preguntó Rocambole.  
—Sí.  
—¿Y esa luz que se distingue á través del jardín?  
—Es el gabinete de Vasilika. Está sola con el niño. Me espera. Pero tened cuidado... es necesario entrar sin ruido y solo...  
—¿Por qué sol?  
—Para que crea que soy yo.  
Y al mismo tiempo les hizo dar vuelta á la casa por la puerta que daba á la calle, y cuyo jardín daba al muelle.

—( 240 )—  
armada de un látigo Vasilika, aquella salvaje mujer, habituada á hacer perecer bajo las agudas y cocidas correas del knout á los siervos de sus tierras.  
El niño tuvo miedo.  
Vasilika le había golpeado, y golpeado con repetición.  
El niño, loco de dolor y de miedo, se había callado súbitamente.  
Vasilika se había ido diciendo:  
—Ahora, si gritas, volveré á empezar.  
Ya se lo presumía el niño.  
Había llorado silenciosamente retorciéndose las manos á causa de los tormentos del hambre, murmurando en voz baja el nombre de su madre; pero sin atreverse á repetirlo en alta voz; de tal modo le impresionaba el terrible látigo.  
El letargo vino en ayuda de la pobre criatura.  
La mañana siguiente se despertó delirando.  
De cuando en cuando aparecía Vasilika con el látigo, y el niño, presa del vértigo, callaba.  
El hambre comenzó entonces, desde el fin del segundo día, su obra de destrucción, febril y lenta, y que ninguna pluma acertaría á describir.  
Entonces gritó el niño sin miedo ya al

mo la condesa Vasilika, mi ama, os serviré como á ella la he servido.  
Al mismo tiempo una sonrisa repugnante y expresiva pasó por sus labios.  
Aquella sonrisa expresaba la bajeza de aquella alma venal.  
Rocambole se engañó entonces.  
Vasilika había pagado caro, y estuvo bien servida.  
Si Rocambole pagaba más, sería mejor servido aún.  
Así que respondió al postillón:  
—Los padres del niño que buscamos son más ricos que la condesa Vasilika. Habla. ¿Cuánto quieres?  
—Quiero cien mil francos—contestó Pedro.  
—Los tendré.  
—¿Cuándo?  
—Mañana.  
—Yo no creo en las palabras sino cuando se realizan en el momento—replicó con cinismo el postillón.  
—Pero si no quieres hablar, ¡voy á martillar!  
—Lo sé muy bien.  
Y Pedro cruzó sus brazos sobre su pecho con la indiferencia de un hombre que no teme á la muerte.  
—Yo soy un pobre siervo—dijo,—la miseria presidió mi cuna; he sido castigado

—( 233 )—  
—( 240 )—  
—( 233 )—  
—( 240 )—  
—( 233 )—  
—( 240 )—